

A PUERTA
CERRADAMarcela
Gómez Zalce

El fracaso del Plan Colombia

- ◆ ¿El éxito de la Iniciativa Mérida?
- ◆ Y ahora el catastrofismo de EU

Lavalentía, mi estimado, es la sensatez bajo presión. Continúa en ascenso la escalada política-diplomática bilateral sobre el asunto del tsunami de violencia que (calienta la plaza para la llegada de **Hillary Clinton**) se vive en diversas partes del territorio nacional, y que viene ocasionando delicados señalamientos de altos funcionarios en las últimas semanas de la administración de **George W. Bush** y que se han recrudecido en los primeros días del gobierno de **Barack Obama**, desencadenando una cascada de histórica incontinencia verbal por parte del (des)gobierno mexicano aduciendo el desarrollo de una campaña de desprestigio cuando... realidad mata discurso.

Y hoy que está sobre la mesa la anunciada *Iniciativa Mérida* —cuyos simpáticos fondos fueron reducidos—, que es una copia tropicalizada del célebre *Plan Colombia*, con la novedad, *my friend*, que hace unos días el vicepresidente colombiano, **Francisco Santos** regaló una joya, no, no... detonó un misil al declarar que el atractivo planecito de lucha antidroga patrocinado por Estados Unidos... *debe terminar porque ya cumplió su función*.

Que nos ayudó mucho y fue muy importante en un momento crítico, desde lo político hasta lo policial y militar contra el narcotráfico y que ya no se necesita. En la sugestiva en-

trevista al diario *El Tiempo*, **Santos** además señaló que *el trato que hemos recibido por parte de sectores de la sociedad civil estadounidense y por parte de sectores del parlamento de ese país es injusto con Colombia. Y le voy a decir algo más: es indigno*.

El funcionario agregó que se ha visto maltratado en escenarios internacionales por el tema del narcotráfico *cuando somos no sólo aliados y amigos, sino el único país de América Latina donde la imagen de los Estados Unidos es positiva* y que el maravilloso Plan Colombia se *prestó para un maltrato al país porque un pequeño sector político, que ha dominado con una imagen negativa la visión de Colombia, constantemente pide un sometimiento silencioso al atropello e inclinación reverencial a cambio de ese dinero*. (¡!)

Fantástico, ahora que muchos se desgarran las vestiduras por la mentada ayuda, ¿no le parece? O mejor aún, ¿valdrá la pena...?

Las puntillosas confesiones del vicepresidente fueron atajadas por **Álvaro Uribe**, quien rápidamente salió a enmendarle la plana y afirmando que *en la medida que Estados Unidos apoye el Plan Colombia bienvenido sea porque es fundamental para la lucha contra...el terrorismo*.

Yes justo este original rubro, amable lector, en el cual los cárteles de la droga mexicanos están suscritos para que con soltura fluya el billete y la intromisión, perdón, cooperación militar que no sólo ya está en marcha, sino anunciada ayer por el jefe del Comando Norte del ejército estadounidense al aducir que es necesario el refuerzo militar en la frontera con México.

Y es aquí donde está el *quid* del espléndido asunto. ¿O sea?

Nuestros inquietos vecinos ya aseveraron, sin muchos detalles, que habrán chistosos *gadgets* funcionando desde la porosa frontera. Equipo *no letal*. Lo interesante es que también sobrevolarán fascinantes avioncitos que tendrán capacidad para escuchar simpáticas conversaciones en puntos, digamos, bastante alejados. Si a eso le suma (*the use of strategist satellites*) que en corto tiempo y como parte de la mentada táctica contra el *lavado* de dinero, en breve el gobierno de **Obama** comenzará por hacer llamativas auditorías en cuentas bancarias de empresas mexicanas en tierra del *Tío Sam*, el delicado ejercicio se pone interesantón, ¿no cree?

Quizá para empezar a poner los puntos sobre las *ies* de la peligrosa corrupción y colusión entre algunas empresas y la organizada delincuencia... que hace también escala en los recursos destinados a las divertidas campañas políticas de los últimos años. Y así poder tener el mapa más claro de quién con quién, *yes?*

Y derivado de toda la premeditada maniobra norteamericana para poner orden en el desorden del patio trasero, donde el *Gymboree* en el poder (del no poder) carece de una estrategia integral, donde no hay visión, el Estado de Derecho es inexistente y la impunidad sigue siendo la reina del reventón, es evidente que la violencia aumentará en México. Por eso las señales del inminente *catastrofismo*, los constantes avisos y las... vacunas.

Porque lo peor, *my friend*, está apenas por venir.

¿Así o más claro? ■M

gomezalce@aol.com

